

● これまでの町田リサイクル文化センター周辺地区における説明会でのご意見・ご要望

(町田市ホームページに掲載している「新しいごみの資源化施設の建設に関する説明会の会議要旨」から抜粋)

【開催日程】

2013/06/15 下小山田町内会

2013/06/29 上小山田町内会

2013/07/16 小山田桜台団地内

2013/08/31 忠生地区

(対象: 根岸町内会、忠生自然自治会、都営忠生三丁目自治会、忠生中央町内会、忠生忠霊地区自治会、忠生四丁目町内会、桜美林台自治会、馬駄自治会、東馬駄自治会、もみじ台町内会、矢部町町内会、ライオングループガーデン町田の丘自治会、図師町ヒルサイド町内会)

【ご意見・ご要望の要旨】

・施設の概要について

- ・ 今回ごみ焼却炉を3基から2基に減らすということだが、修理の時はどうするのか。2基になってしまふと、片方を止めると処理できる量が半分になってしまう。ごみが溜まるのではないか。対策は考えられているのか。
- ・ (施設の配置について) 今の施設は森に囲まれており、目立たないようになっている。我々地域に住んでいるものに圧迫感無く、住民が受け入れられる設定をするということが大事なのではないか。一番大事なのは、場所のなかでの立地である。
- ・ バイオガス化施設については、市民が安心して受け入れられるような実験をやっていただきたい。
- ・ バイオガス化施設について納得がいかない。ここに住む住民としてバイオガス化施設は要らない。焼却炉を新しくするだけで十分であると思う。
- ・ バイオガスは近代的であるし、いいと思うが、町のごみ処理方法としてはかえって大変だと思う。
- ・ 新しい施設が建った後、跡地はどうなるのか。

・地域貢献等について

- ・ (施設を受け入れる地域では) 他よりも格段に違った、住民が喜ぶような予算をいっぱい使っていただくことが、この事業を進める第一前提であると思う。
- ・ (施設を受け入れる地域では) 範囲が難しいとは思うが、固定資産税を減額とかそういうことを考えてもいいのではないか。税金の担当部署にできるかどうかは別の問題として言っていただきたい。
- ・ 唐木田に行くバスの本数をいっぱい、いつでも行けるように、少なくともそんなことはやってほしい。

・周辺の生活環境への影響について

- ・ 新しいバイオガス化施設も含めて、環境負荷がどのようにになっているかお聞きしたい。特に、二酸化炭素量はどのくらい減るのかについてお知らせいただきたい。
- ・ 施設ができるあがった状態の環境が人体に影響しないとか、自然にやさしいというより、建設段階で環境が保たれるよう計画してほしい。
- ・ 道路について、通学路になっており、バスも通る。施設ができるとなると搬出入でトラックが頻繁に通るのではないかと心配している。歩行者の安全確保についてはどう考えるのか。

- ・建設ニュース（Vol. 6）の「教えてバイオガス化施設 Q&A」には、臭いが漏れないようにしますと書いてあるが、臭いが出ているかどうかをどのような基準と機械で測定するのか。毎日測定するのか、住民から苦情が来た時点で測定するのか。
- ・チラシ（建設ニュース vol.6 のこと。編集註）には、バイオも臭いが出ないと言っているが、八王子の施設（八王子市の民間施設の八王子バイオマスエコセンターのこと。編集註）は、近くに住んでいると実際にすごい臭いである。
- ・万が一、臭いが出た場合、誰が責任を持って対応するのか。安全性はもちろんだが、臭いについても近隣住民に一切迷惑をかけないということを、口頭ではなく文書として残して欲しい。

・候補地選定の経緯について

- ・（ごみ処理施設の）分散化というなら、地域ごとの処理のような検討がいままであったのか、また今後する予定があるのか。
- ・計画で選定したということはわかるが、実際に造るかどうかは別だと考えている。
- ・（施設は）いっぱいごみを出す地域に造れば、ぜんぜん問題ないのでないか。
- ・ごみ処理施設候補地選定の地図を見ると、芝溝街道から北に偏っている。200何箇所か候補があったと言っていたが、現在のごみ処理場、多摩の清掃工場、火葬場もあるので最初からはずしておくべきだったのではないか。

・近隣住民への情報提供の方法について

- ・施設を受け入れる地域に対しては、もう少し丁寧な説明が必要なのではないか。
- ・地区連絡会、また全市的な協議会にもっていくと、やはり下小山田の意見が薄まってしまう懸念がある。
- ・（施設を受け入れる地域のまちづくりについて、）市はどのように取り組んでいるのかだけでも、気持ちを伝えて欲しい。
- ・説明会には初めて参加した。概略設計中ということだが、説明だけでなく、概略でもいいので図面とスケジュールが手元に欲しい。それから、地区連絡会のメンバーは、どのように選ばれるのか。また、いつ、どのように意見が設計に組み入れられていくのか。

・その他

- ・ごみの分別収集について、ペットボトルなど、民間委託すればよいのではないか。
- ・（資源ごみ処理施設について）チラシだと簡単に有害物質は出ない、安全だとはあるが、杉並や寝屋川の例もあるのに、市は楽観視していると思う。子どももあり、有害物質が出てこないか心配である。
- ・資源ごみ処理施設の上小山田西部エリアについては、「ごみ処理施設を造る」というのと町田市の北部丘陵地域に対する基本的な計画と合致しないと思う。農業を中心とした緑の豊かな地域にするという基本計画を町田市は持っている。なぜこの地域にこの施設をつくるのか明らかにして欲しい。
- ・施設の整備工事が 2017 年に始まると書いてあるが、2016 年度までに町田市全体で焼却しているごみの 40% 削減を達成しないといけないのでないか。